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ДЕКАБРЬ ВЕНЧАЕТ ДЕЛО
★  ДОРОГА 
НАКАТАНА

Кому как, а нам устано
вившаяся, наконец, зима 
дала возможность привести 
в порядок технику. Сейчас, 
когда дороги в карьере  
приведены в хорошее со
стояние, многие бульдозе
ристы стараются отрем он
тировать машины. Жаль,
элест в боксах недостаточ
но.

Встали на трехдневный
ремонт и мы, экипаж
ДЭТ-250 №  6, где вместе 
со  мной много лет работа
ет Ф. Е. Рубцов. Чтобы весь 
декабрь  быть спокойным 
за технику, стараемся про
верить машину до  винти
ка. Все-таки семь тысяч м о
то-часов накатали. Наш
ДЭТ работает только на 
дорогах карьера рудника 
«Железный». «Пахать» ему 
приходится здорово ,  так 
что ремонт в самый раз.

Нет у бульдозерного  уча
стка плана в цифрах, Вы
полнил план рудник, значит, 
в этом и наша заслуга. Вот 
■ д е к аб р е  и постараемся 
подтвердить репутацию. 
Ведь мы с гордостью гово
рим, что дороги в карьере  
лучше, чем в городе.

Наш ДЭТ единственный, 
у  которого нож установлен 
под углом. Он выполняет 
ту работу, с которой грей
д е р  не может справиться 
— по мощности машины 
слишком разные. Спросите 
у белазистов, есть ли пр е 
тензии. По-моему, у нас 
взаимопонимание.

Так что, мы с нашей сто
роны де л ае м  все во зм о ж 
ное, чтобы коллектив р у д 
ника достойно провел удар
ный финиш юбилейного го
да.

А. ПАВЛЕНКО, 
старший машинист 
бульдозера № 6.

★  ЗАПАС 
ПРОЧНОСТИ

Участок сушки — это та
кое  производство, где 
успех зависит не голькс от 
нас, технологов смен. А 
именно: если показатели
собственно сушки о п р е д е 
ляются возможностями 

коллектива, то отгрузка — 
в некоторой степени ещ е и 
лотерея:  будет сво евр е 
менно подаваться порож 
няк или нет. Поэтому д е 
кабрь для нас начался дав 
но, старались создать за
дел.

Ноябрь смена закончила 
с плюсом в двенадцать ты
сяч тонн концентрата. И 
иначе нельзя, так как в д е 
кабре  решается судьба о б я 
зательств второго года пя
тилетки. Смена обязалась 
справиться с годовым пла
ном к 28 декаб ря  и сверх 
того дать до  конца года 
десять тысяч тонн.

Если учесть хороший ра
бочий настрой, то можно 
смело говорить — о б я за 
тельства выполним. По 
своим прикидкам, годовой 
план по сушке концентрата 
мы м ож ем  дать уже 25 
декабря.

Ударный финиш в кол
лективе понимают так: это 
наше о б щ ее  стремление 
достойно завершить юби
лейный год, сработать, как 
в самые удачные месяцы, 
И все предпосылки для та
кого финиша создавались 
в течение года.

На участок сушки, как 
никакой другой на ком
плексе, влияют сезонные 
условия. Зима не" застигла 
врасплох. Смены загодя 
разобрали  между собой 
все производственные по
мещения и территории и 
подготовили их к работе в 
зимнее  время. Теперь м ож 
но пожинать плоды свое
временной готовности.

В. ТОЛОК, 
мастер смены участка 
сушки.

★  С РАЗБЕГА
Еще к юбилею Октября 

бригада рапортовала о за
вершении годового плана, 
В выполнении программы 
десятой пятилетки идем с 
опереж ением  около полу- 
года.

С хорошим настроением 
входим в < декабрь, фини
шировать будем  на подъ
еме. Ведь на следующий 
год бригада берет более  
высокие обязательства.

На .предъюбилейной вах
те исполняли заказ для 
девятой секции, рассчитан
ный на два месяца. За м е 
сяц с небольшим бригада 
изготовила мокрые пыле
улавливатели для пусково
го объекта.

Год складывался удачно.

Каждый месяц справлялись 
с заданиями по постоянной 
номенклатуре (сто с лиш
ним наименований), д о 
срочно выполняли спе 
циальные, крупные заказы.

Особенность участка та
кова: никогда не знаешь, 
что за работа '  предстоит. 
Значит, надо быть готовым 
к любой. Настроение б о е 
вое, финиш намерены про
вести в лучших традициях 
бригады.

Г. БУКАТЕНКО, 
бригадир слесарей-ко- 
тельшиков участка ме
таллоконструкций ре- 
монтно - механического 
цеха.

★  ВЫШЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

Коллектив комбината 
«Ковдорслюда» обязался  
внести в копилку рациона
лизаторского ф онда  в 1977 
году 200.000 рублей. О б я 
зательства эти успешно вы
полнены. Уже 25 ноября 
1977 года эф ф ект  от внед
рения рацпредложений д о 
стиг 220 тысяч рублей. Пе
рекрыты и обязательства 
двух лет пятилетки. Рацио
нализаторы сэкономили за 
год и 10 м есяцев  420 ты
сяч рублей, а обязались — 
340 тысяч рублей.

По итогам ударной вах
ты в Уесть 60-летия Вели
кого Октября коллектив 
рационализаторов комби
ната «Ковдорслюда» на
гражден Почетной грам о
той президиума Мурман
ского областного совета 
ВОИР.

За 10 м есяцев  юбилей
ного года рационализато
ры комбината подали 282 
предлож ения при годовом 
плане 260. При этом к про
мышленному использова
нию принято 202 п р едл о 
жения (годовой план —

185). Участвуют в рациона
лизаторской работе  300 но
ваторов производства.

Большой вклад в р е ш е 
ние поставленных задач
вложили коллективы рудни
ков и автотранспортного
предприятия комбината. В 
1977 году особенно хоро
шо и ритмично трудились 
коллективы рационализа
торов рудников «Риколат- 
ва», «Чалмозеро», «Ена».
Итог их работы налицо:
вместо 93 тысяч рублей по 
плану они сэкономили 120 
тысяч рублей. Немалая з а 
слуга в этом организато
ров и активистов рациона
лизаторской работы В. Т. 
Трифонова, Е. А. Болото
вой, О. А. Поповой, А. Н. 
Калинина.

Л. ЕРШОВА, 
инженер БРИ За ком
бината «Ковдорслю
да».

★  ПЛАН 
ТРЕХ ЛЕТ —  
К 7 ОКТЯБРЯ

.Раскряжевка древесины 
— завершающий этап на 
пути к выпуску товарной 
продукции. Тем бо л е е  от
радно, что за  это звено не 
приходится беспокоиться. 
По-ударному работают все 
три бригады раскряж евщ и
ков: В. П. Карвялиса, А. А. 
Чащина, А. С. Ганичева. На 
130 процентов выполняют 
они месячные задания!

Все три коллектива на
строены в д е к аб р е  создать 
запас по двенадцать тысяч 
кубометров древесины  в 
счет 1978 года. Ведь план 
трех лет пятилетки эти 
бригады намереваю тся вы
полнить уж е к первой го
довщ ине принятия Консти
туции СССР — 7 октября. 

А. ФОЛОМИНА, 
инженер НОТ Ков- 
дорского леспромхоза.
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В подразделениях комби
ната, «Ковдорслюда» 22 но
ябре прошли политзанятия 
во всех формах учебы. А 
на другой день, в кабинете 
политпросвещения собра
лись слушатели экономиче
ской школы. Вел занятия

опытный пропагандист Ми
хаил Степанович Яненко. .

Он сумел увлечь слуша
телей. Прокомментировав 
первую часть доклада Лео
нида Ильича Брежнева на 
торжественном заседании 
НК КПСС, Верховного Со

вета СССР и Верховного 
Совета РСФСР «Советский 
Союз в авангарде социаль
ного прогресса», пропаган
дист умело раскрывал пе
ред слушателями политиче
ские и экономические итоги 
за 60 славных лет, прой

Токарь-каруселыцик ре
монтно-механического цеха 
Георгий Иванович Скрябин 
готовится встретить в кон
це 1977 года... 1980 год. 
Здесь нет опечатки, все 
правильно. С планом пер
вых двух лет пятилетки 
Георгий Иванович справил
ся за один год, и нынче мо
жет повторить этот успех. 
Многостаночник — Скря
бин работает одновременно 
на токарном и токарно-ка
русельном станках — он из
готавливает крупногабарит
ные детали по заказам обо
гатительного комплекса, 
ежемесячно выполняет нор
мы на 200 проиентов. Что
бы на два года раньше 
встретить 1980 год, план 
декабря Скрябину нужно 
выполнить на 203 процен
та. Передовой рабочий, 
один из ветеранов цеха, по
лон решимости справиться 
с задачей.

Фото Ю. Петрухина.

денных нашей страной. 
Когда он перешел к вопро
су о значении национальных 
отношений в нашей стра
не, то сумел применить 
местный материал, расска
зал о жизни саамов на 
Кольском полуострове в 
наши дни и до революции.

Рассказ пропагандиста 
был выслушан с глубоким

ТЫЛЫ,тылы
Когда на участке позна

комились с заданиями 
третьего года пятилетки, 
стали прикидывать свои 
возможности. При этом 
опирались на опыт уходя
щего 1977 года и предыду
щих лет. Но необходимы 
были и коррективы. Если 
ожидаемый в этом году ре
зультат — около 39.000 по
гонных метров на станок, 
то на будущий намечается 
рубеж — 42.000. Только при 
таком напряженном режи
ме, да еще при наличии 
9,5 станков в течение года 
можно говорить о реально
сти выполнения задания. А 
оно необычайно высоко:
380.000 погонных метров. 
Для сравнения — план 
этого года был 288.000, да 
еще 40 впоследствии сняли 
(илы и гравий на Северном 
участке экскаваторщики 
брали без взрыва).

Так вот, по «образу н по
добию» прошлых лет сде
лали прикидку. Третий, 
шестой и седьмой возьмут 
на себя побольше среднего, 
остальные — поменьше. 
Практика показывает, что 
в таком распределении 
есть резон. Передовики 
всегда были, есть и будут. 
Вот тянуться за лидерами, 
за достигнутыми ими рубе
жами можно и нужно. Так 
оно и получается на участ
ке. Если в 1971 году эки
пажи Петухова и Тихоми
рова пробурили по 29 тысяч 
погонных метров, н это бы
ло очень высоким показа
телем, то в 1976 году эки
пажи Травкина и Новикова 
дали по 30.000. Другой воп
рос, могли ли они раньше 
выйти на такие позиции?

Вопреки распространен
ному мнению, что бурови
ки в любых обстоятельствах 
дадут план, надо посмот
реть правде в глаза н ска
зать, что, при всей самоот
даче и желании, при су
ществующих . недостатках 
выполнение плана в 1978 
году вызывает сомнения,

Что же это за недостат
ки? Прежде всего, станки 
разбросаны на расстоянии 
семь километров, то на 
одном, то на другом возни 
кает экстренная необходи
мость в рекомендациях мас
тера. Машинист не имеет 
права сместить скважину 
для псребуривания, раз
бивка скважин целиком 
лежит на мастере, вопросы 
переключения станка реш а
ет тоже он. Однако мастер, 
будь он даже мастером 
спорта, не в состоянии об
бегать все станки: Хотя по 
должностной инструкции 
он должен это сделать 
трижды в течение смены. 
Несмотря на очевидную не
обходимость. машины уча
стку не выделяют. Отсюда 
недоразумения в ходе сме

внимаиием. Чувствовалось, 
что и сам пропагандист за 
интересован этой темой и 
многое может рассказать, 
ведь на его глазах строится 
и растет комбинат, город, 
ведь это он — сын крестья
нина — принимает участие 
в жизни страны.

После занятия Михаил 
Степанович взял под6орку(

ны, чреватые простоями. 
Хорошо, в нашей смене 
мастер Ю. В. Комиссарчук 
пытается выправить поло
жение своей оперативно
стью, энергией и изобрета
тельностью. Нужна вставка 
для кабеля — заберет ее у 
того, кто сегодня может 

■ обойтись без вставки.
Беда с водой. Хоть на 

гужевой транспорт перехо
ди. Глохнут в карьере водо
возки. По пути полцистер
ны выливается на землю. 
Водой дорожим, как в пус
тыне. Настолько экономим, 
что чуть не до нарушений 
технологии бурения дохо
дит. Смена в понедельник с 
ноля — запланированные 
простои из-за той же воды. 
В два, три часа ночи, не 
раньше, многие станки дож 
дутся водовозки.

Но если и . заправились 
водой основательно, это еще 
не победа. Емкости для во
ды на всех станках проху
дились. Сплошь и рядом — . 
аварийные остановки. В ре
зультате страдает оборудо
вание станков: из трех
дней, отпущенных на плано
вый ремонт, за два—свар
щик только успевает зала
тать прохудившиеся баки. 
Новые емкости заказали, в 
ремонтно-механическом це
хе, но они еще не готовы.

Весь комбинат знает, как 
важна девятая секция, что 
в первую очередь РМЦ ис
полняет заказы для нее. Но 
должна же быть ■ плано
вость, иначе как бы не 
пришлось новым мельни
цам сидеть на голодйом 
пайке.

Есть претензии у бурови
ков , н к снабжению зайчас- 
тями. Наш «благополуч
ный» третий станок может 
оказаться на грани краха: 
бурить может, а передви
гаться нет. Нужны тра
ки.

И ' еще сдао. План вы
полняют люди. Чтобы спра
виться с заданием 1978 го
да, надо располагать, ра
бочими руками на девять 
станков. В наличии же — 
на семь с половиной. Коли
чество еще не все, без сред
него о б р а з о в а н и я  на 
СБШ :250МН делать нече
го, Но н образованный че
ловек, есил он не загорится 
общим стремлением ударно 
работать, причем именно на 
буровом, успехов не до
бьется. Тогда где уж там— 
всем как передовики,

Словом, вступаем в но
вый год с большими на
деждами и пониманием/что 
предстоит,преодолеть боль
шие трудности. А через год. 
в это же время надо будет 
думать о перспективах на 
четвертый год пятилетки. 
Хорошо, если тогда можно 
будет высказаться оптимис
тичнее. Пока же, -загляды
вая вдаль, приходится и по
сомневаться.

А. ВЕРТЕБНЫЙ,
старший машинист бу

рового станка J*ft 3.

литературы к следующему 
занятию, чтобы так же ин
тересно и откровенно по
вести разговор о реализа
ции возможностей. развито
го социализма.

Г. ЛОКОТА, 
заведующая кабине
том политпросвещения 
комбината «Ковдор
слюда».



Кто? Что? Когда?
Заказчик, генподрядчик и субподрядные ор

ганизации утвердили график работ по подго
товке прокрутки 9-й секции под нагрузкой.

Силами обогатительного комплекса заправлены е м 
кости маслом и графитной смазкой, очищены ванны 
сепараторов, смонтированы переливные грубы зумп
фов. «Металлургпрокатмонтаж» закончил водяную о б 
вязку сепараторов, смонтировал укрытие 44 конвейе
ра. Строители сделали подливку плиты венцовой ш ес
терни мельницы №  12 «Мехналадка» смонтировала 
промежуточные валы ш аровой и стержневой мельниц 
и вместе с «Электроналадкой» испытали системы ж ид
кой и густой смазки в рабочем  режиме, прокрутили 
11 и 12 мельницы.

Что еще предстоит сделать строительным управле
ниям, участкам, обогатительному комплексу в ближ ай
шие дни! Этот граф ик является последним докум ен. 
том, сроки исполнительных работ окончательные. Вре
мя дебатов давно прошло. Дело, дело, и еще раз 
дело!

МАСЛОПОДВАЛ
«Промстрою-1» — выложить кирпичную стену по оси 

«А»— «Б» в осях «20» — «22», закончить устройство 
дренажных канавок и приямка, зафутеровать их плит
кой. «Отделстрою» и обогатительному комплексу по
красить оборудование  и трубопроводы. Все к 3 декаб-

ОТМЕТКА «+3.10»
«Металлургпрокатмонтажу» смонтировать дренажную  

систему к 3 декабря ,  обвязать гидроциклоны 1400 к 
4 декабря ,  обтянуть болтами мельницы № №  11 и 12, 
установить дон ны е затворы в пульподелителях — к 
8 декабря, поставить ограж дения  мельницы — к 9 
декабря.

Сегодня обогатительный к о м п л екс  закончит работы 
по ко р о бке  песков гидроциклона 1400, установит пес- 
ковые насадки на этот гидроциклон, а к 3 декабря за 
грузит 20 тонн шаров и 20 тонн стержней в мельницы 
№ № '1 1  й 12. «Электроналадке» и «Мехналадке» — 
прокрутить мельницы № №  11 и 12 с частичной ш аро
вой и стержневой нагрузкой на воде  —  5 декабря.

ОТМЕТКА «— 1.ММС»
Обогатительному комплексу установить две приточ

ных реконструированных ванны, зафутеровать камен
ным литьем лоток чернового  концентрата и приемных 
коробок  —  к 6 декабря, зафутеровать этим ж е литьем 
хвостовой лоток и лоток 2-го и 1-го промпродуктов — 
к 7 декабря.

«Металлургпрокатмонтажу» смонтировать узлы р а з 
грузки концентрата на 3-й перечистке, хвостовой по
ток и лоток 2-го и 1-го промпродуктов, коллекторный 
лоток готового концентрата — к 7 декабря, установить 
донные затворы на пульподелителе слива гидроцикло
на 1400 и на хвостовой к о р о бк е  —  к 8 декабря. «Сев- 
запэлектромонтажу» подключить сепараторы  к 7 де
кабря. Устройство полов на отметке «— 4.0» — к 6 де
кабря (СМУ «Промстрой-1»).

ОТМЕТКА «— 7.00» (НАСОСЫ)
«Металлургпрокатмонтажу» смонтировать донные 

затворы, обвязать высоконапорными трубами — к 3 
декабря, сделать трубную обвязку насосов 12ГРК и 
5ГРК. Первую нитку — к 5 декабря, вторую — к 6 де
кабря.

Устройство полов СМУ «Промстрой-1» — к 3 декаб
ря. «Мехналадке» и «Электроналадке» прокрутить на
сосы на воде  к 5 декабря. ,

КОНВЕЙЕРЫ № №  34, 35, 44
Сегодня обогатительный комплекс смонтировал гид

рослив ленты 44 конвейера. Завтра необходим о з а ф у 
теровать течки конвейеров, а течки от шиберных з а 
творов на конвейерах 34 и 35 смонтировать к 7 декаб- 
ря.

«Электроналадке» и «Мехналадке» прокрутить кон
вейер №  44 к 5 декабря, а 34 и 35 конвейеры — 
6 декабря. «Севзапэлектромонтажу» запитать 34 и 35 
конвейеры 5 д ек аб р я  и смонтировать схемы автомати
зации загрузки мельницы рудой — 9 декабря.

«Промстрою-1» закончить устройство полов 7 декаб-

** «Отделстрою» завершить отделочные работы ПСУ 
7 0  и 72 —  к 9 декабря.

9 декабря 1977 года все отметки и оборудования  
сдаются по акту. ________________ __

В процессе 
наладки

Все наладочные работы 
в м аслоподвале  завершены. 
Отревизированы три мас
ляных насоса, два фильтра 
тонкой очистки, золотни
ковые коробки, установле
ны нагнетатели графитной 
смазки, САК-300 (рассчи
танный на 300 смазочных 
точек). Осталось промыть 
систему соляркой. Но «Ме

таллургпрокатмонтаж» не 
опрессовал ещ е  трубопро
вод.

Отцентрованы и электри
ческие двигатели техноло
гических насосов, смазаны, 
выставлены турбины отно
сительно улиток. Готовы во
дяные насосы. Остановка 
за подачей напряжения.

44-й конвейер  подготов
лен к пуску 20 дней назад. 
В прош едш ую  пятницу, 25 
ноября, запустили под на
грузкой 17 конвейер, отла
ж иваем  16 конвейер: 
вскрыли редуктор, пр о ве 
рили зацепление шестерен, 
отцентровали барабан с р е 
дуктором  и электродвига
телем. Но отсутствует при
вод на 35-м и 34-м конвей
ерах, потому о их наладке 
не может  быть и речи. Ес
тественно, технологическая 
нитка 9-й секции зд есь  м о 
жет оборваться. Наладку 
мокрых магнитных сеп ар а 
торов тоже пока прои зво
дить нельзя. Мы не зн аем  
отклонения магнитного по
ля относительно барабана.

Подготовили к пуску все 
оборудовани е  шаровой и 
стержневой мельниц. Вы
ставили машины, провери- 
рили за зо р ы  по оттиску от
ношения ведущей ш естер 
ни к ведомой,  пришабрили 
подшипники. Электрики 
должны вхолостую про
крутить электродвигатели. 
Как только они это сд ел а 
ют, поставим два пр о м еж у 
точных вала. На это много 
врем ени не уйдет.

В. К РЫ Л О В , 
бригадир мехналадчи- 
ков Апатитфгого уча
стка Московского уп
равления пусконалад
ки.

* * *
Все электромонтажные 

работы для пуска 9-й сек
ции МОФ  нами закончены. 
Подключены электромагни
ты подачи воздуха на гус
тую смазку мельниц, уста
новлены и расключены 
шкафы управления, датчи
ки температуры масла в 
подшипниках. Правда, на 
два  дня были задерж аны  
работы по расключению 
высоковольтных ячеек
мельниц в РП-15. Строители 
занимались бетонировани
ем полов.

В. СТЕФУРАК, 
мастер-бригадир «Сев- 
запмонтаж авт  о и а т и -  
ки».

Звено электромонтажни
ков из «Севзапмонтажавто- 
матики» Н. Трофимова но
сит звание «Звено комму
нистического труда». Ком
мунист Н. Трофимов под
ключает электромагниты по
дачи воздуха на густую 
смазку стержневой мельни
цы № 12 9-й секции МОФ.

Фото Н. Ганиевой.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»
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Приняли к исполнению
19 октября в Апатитах

состоялась XIV Кировская 
городская  комсомольская  
конференция,  на которой 
свыше 90 делегатов п р е д 
ставляли комсомольские  
организации Ковдора. В р е 
золюции, принятой к о н ф е 
ренцией, отмечено, что за 
отчетный период в Киров
ской городской к о м сом оль
ской организации п р о в е д е 
на большая работа, на
правленная на дальнейш ее 
совершенствование и о б е 
спечение тесного единства 
трудового, идейно-полити
ческого и нравственного 
воспитания юношей и деву
шек, выработку у них ак
тивной жизненной позиции, 
организационно - полити
ческое  укрепление рядов, 
мобилизацию ко м со м о л ь
цев и м олодеж и  на успеш
ное выполнение заданий 
десятой пятилетки.

Говорилось о том, что 
коллектив треста «Ковдор- 
строй» сейчас переживает 
трудности с выполнением 
государственного плана. В 
качестве реальной помощи 
ковдорским строителям 
конф еренция  постановила 
сф орм ировать  и напра
вить в трест «Ковдорстрой» 
ударный ком сом ольско-м о
лодежный отряд имени 
60-летия ВЛКСМ. Хотелось 
бы, чтобы 'В  состав отряда 
вошли боевы е ребята, спе

циалисты ведущих строи
тельных профессий.

На нашей строительной 
площ адке  работы много, 
перспективы большие, и 
гем, кто придет, будут со 
зданы все возможности по
казать себя  в ударном  
груде. Четыре года назад к 
нам в Ковдор был направ
лен подобный отряд. Ком
сомольцы этого отряда  ста
ли костяком ком со м о л ь
ско-молодеж ной бригады 
имени Г ер о я  Советского 
Союза Анатолия Бредова  
(бригадир Владимир Сиво
лап, групкомсорг Василий 
Авдеев). Эта бригада  к 
Дню советской м олодежи 
выполнила задание  двух 
лет пятилетки, обязалась 
задание трех лет пятилетки 
завершить к 1 января 1978 
года. Сейчас этот к о м со 
мольско-молодеж ный кол
лектив трудится в счет ок
тября 1978 года.

Делегат  комсомольской 
организации треста «Ков- 
цорстроц» В. Щербинин в 
своем выступлении на кон
ференции отметил, что ос 
новные усилия строителей 
и монтажников направлены 
на ввод в действие к 26 д е 
кабря 1977 года пускового 
комплекса Ковдорского 
ГОКа. Соответствующую 
направленность приняла 
работа комитета к о м со м о 
ла. Члены комитета р а б о 

тают в составе штаба пус
кового комплекса, готовят 
радиопередачи для строи
телей и монтажников.

29 октября на комплексе 
был проведен к о м сом оль
ско-м олодеж ны й суббот
ник строителей и эксплуа
тационников, посвященный 
годовщине Ленинского ком 
сомола. В социалистиче
ском соревновании на стро
ительстве 9-й секции МОФ 
комсомольцы  идут среди  
первых. Так, ко м со м о л ь
ско-молодеж ны й коллектив 
Галины Бестужевой по ито
гам дау-х д е к ад  ноября  за 
нимает п ервое  место.

Однако  комитет ком со
мола  е щ е  не все сделал 
для успешного реш ения за 
дач, стоящих пе р ед  тр ес 
том. Так, штаб «Комсо
м ольского прож ектора»  не 
оказывает  существенного 
влияния на полож ение дел 
на стройке, не проявляет 
должной настойчивости и 
оперативности в создании 
ком сом ольско  - м о л о д е ж 
ных коллективов, не у дел я
ет долж ного  внимания дви 
жению наставничества.

Все эти задачи ком со
м ольцам  треста необходи
мо решить в кратчайшие 
сроки.

В. С Т Р Е Л Ь Н И К О В ,
секретарь комитета 
ВЛКСМ треста «Ков
дорстрой».

Сутки в активе
Нам пришлось разбить 

старые бетонные ф унда
менты. Воздухошлангов все
го набиралось на один м о 
лоток, что, естественно, ни
кого не устраивало. Из 
стальных труб с д ел а л и гвре- 
менный вертикальный воз
духопровод, а к нему при
соединили шланги к четы
р е м  молоткам. Это при-

т ш щ р

М  2 декабря 
1977 года

способление поможет нам 
и при реконструкции 16 
конвейера. Бетонные остат
ки ссыпали в бадью  и тель
ф е р о м  опускали вниз. Та
ким ж е  способом  поднима
ли доски для опалубки, ар 
матуру, бетон. В подваль
ном помещении выкопали 
траншею под канализа
цию, уложили бетонные м о
нолитные полы. Ведем под
готовку под чистые полы.

И в результате, пуск 1 7 - г о  
конвейера осуществлен на 
сутки раньше срока.

В. ГОРШ КОВ,
бригадир комплексной 
б р и г а д ы  «Пром- 

строя-1».

С л а ж е н н о  и ч е тко  с р а б о т а л ,  
э ксп л у а т а ц и о н н и к и ,  строители  i 
м о н т а ж н и к и  на реконструкции 
17 конвейера . В оврем я  предо 

|  с т а в л я я  д р у г  д р у гу  ф р о нт  ра 
бот. они сп р а в и л и с ь  с постав  
л енн ой  з а д а ч е й  и на сутки  р а н ь 
ше с р о к а  з а п у ст и л и  конвейер  г 
р або т у .  Хорошо потрудились  
б р и г а д ы  сл ес арей  у ч а с т к а  дро  
бл ени я  В. К узь м и н а  и В. Сте- 
п ан ников а  на д е м о н т а ж е  суш е 
с т ел ю щ его  о б о р у д о в а н и я .  в 
3-сменном гр а ф и к е  р а б о т а л а  
к о м п л е к сн а я  б р и г а д а  В. Г о р ш 
ко в а  ( « П р о м стр о й -1 » ) ,  у коми 
л е к т о в а л и  и см о н т и ро в ал и  

I у кру п ненны й  б л о к  конвейера 
м о н т аж н и к и  б р и г а д ы  Н. Теплу 
хи н а  (« М е т а л л у р г п р о к а т м о н 
т а ж » ) .

Сейчас этот ко н вей ер  рабо та  
ет под полной нагру зко й .

П р едстоит р ек о нстру к ция  
п а р а л л е л ь н о го  конвейера  
ш е стн адцат ого .  Р а б о т а  та  же 
с а м а я .  Н ад о  д у м а т ь ,  что  брига  
ды. з а н я т ы е  на р еконструкции 
б у д у т  вновь на высоте . Все 
пред по сы л ки  к этом у  имею тся.

Фото Н. Га ниев ой.



Договор
работает

На совместном заседании 
партийных, проф союзных ко 
митетов и администрации тре
ста «Ковдорстрой» и Ковдор- 
ского ГОКа был рассмотрен  
ход выполнения договора на 
соцсоревнование по досроч
ному вводу мощностей пуско
вого комплекса. Было отм ече
но, что сроки, указанные в 
договоре в основном вы дер
живаются как заказчиком, так 
и генподрядчиком. Исключе
ние составляет стройготов- 
ность под монтаж оборудова
ния РП на борту карьера.

Заседание постановило: под 
вести итоги соревнования в 
конце декабря. На этом же за
седании был рассмотрен во
прос о помощ и строителям в 
подготовке и сдаче жилых д о 
мов Н® 16 и 7.

В штабе смены — опера
торной — скоро засветятся 
на пульте сигнальные лам
почки девятой секции.

В комсомольско - моло
дежной смене участка обо
гащения мастера П. Мод
ного за пультом следит опе
ратор Тамара Еремеева. У 
нее уже солидный произ
водственный стаж — в Ков- 
дорском горно-обогатитель
ном комбинате с 1964 года. 
Тамара — опытный техно
лог, заслуженно носит зва
ние ударника коммунисти
ческого труда. В коллекти
ве смены Еремеева пользу
ется большим авторитетом, 
ее избрали профгрупоргом. 

* * *
На снимке: оператор

комсомольско - молодеж
ной смены участка обога
щения Т. Еремеева.

Фото Н. Ганиевой.

На базе
нет...
базы

Серодня комбинат насы
щен техникой. Это и горное 
оборудование: станки
СБШ-250, электрические 
экскаваторы ЭКГ-4,6 и 
ЭКГ-8П, мощные бульдозе
ры. Все разнообразнее обо
гатительное оборудование: 
мельницы, дробилки, сепа
раторы, флотомашины, 
большое количество насо
сов, а следовательно боль
шое электроэнергетическое 
хозяйство. А технологиче
ский транспорт: БелАЗы-
540 и 548. А большое коли
чество хозмашин. Впрочем, 
если перечислить все, что 
мы имеем на вооружении, 
не хватило бы всей полосы 
газеты. Но что за этим сле
дует? Во-первых, большое 
разнообразие запасных час
тей, подшипников, всевоз
можных материалов, кото
рые требуются для ремонта 
всей этой сложной техни
ки.

Недалек тот день, когда 
будет сдана девятая сек
ция корпуса ' обогащения 
обогатительного комплекса. 
За ней стоит неисчислимое 
количество разнообразного 
оборудования, электродви
гателей, всевозможных рас- 
предустройств и т. д., и 
т. д.

И, чтобы все это рассре
доточить, нужна материаль
но-техническая база. И ес
ли смотреть правде в глаза, 
сегодня базы еще нет. А на 
мой взгляд, взгляд работни
ка снабжения, эта база 
должна быть сдана раньше 
9-й секции, потому что путь 
один: база — строящийся
объект, база — ремонтная 
площадка.

Я сделал отступление от 
главной мысли для того, 
чтобы подчеркнуть, как 
нужна сейчас комбинату 
материальная база. Чтобы 
поняли что и ге, кто строит 
новое здание БМТС, и те, 
кто ее комплектует.

Ведь в пусковой комплекс 
базы входит: оборудование

открытого склада металла 
с двумя козловыми крана
ми и товарной платформой; 
здания склада оборудова
ния, гаража автопогрузчи
ков, трансформаторной под
станции; фидерные сети и 
наружное освещение. Д а 
лее; железнодорожные пу
ти к площадке базы и пути 
на’ самой площадке; сети 
связи и радиофикации; 
ограждение площадок; ма
лые искусственные соору
жения. И все это строители 
должны сдать в 1977 году.

До пуска первой очереди 
базы один месяц, а работам 
не видно конца. Подъезд
ных путей еще нет, на пло
щадках вместо двух коз
ловых кранов стоит один 
десятитонный, второй — 
тр'ндцатитонный — нахо
дится в пути. Освещения 
базы нет, сетей связи и ра
диофикации — тоже. Зда
ния склада оборудования и 
автопогрузчиков выполнены 
не в лучшем виде. Все во
рота перекошены и уже 
сейчас не открываются и не 
закрываются. И, наверное, 
их следует сделать не рас
пашными, а раздвижными. 
Иначе работницам склада с 
ними не справиться. Побе
лены склады плохо, места
ми потолки уже рсыпали.сь. 
Подача воды для пожаро
тушения все еще в стадии 
разработки. Нет питьевой 
воды.

Отдел капитального
строительства предъявил 
генподрядчику перечень не
доделок из 11 пунктов. И 
без устранения всех этих 
недоделок пуск первой оче
реди базы, конечно же, не
возможен.

Меня, как начальника 
участка МТС, в первую оче
редь волнует, как будут ра
ботать люди, условия для 
их работы. Ведь тепла на 
базе никакого нет. Обслу
живающему персоналу при
дется иметь дело с доку
ментами, для этого необ
ходимы какие-то помеще
ния, и, причем, обязатель
но теплые. И все это надо 
решать сейчас. После сдачи 
вряд ли что может сделать 
цех подготовки производ
ства, на балансе которого 
находится .строящаяся ба
за.

Немаловажная проблема 
— это механизация труда 
на складе. По проекту пре
дусмотрены ячейковые стел
лажи с поддонами, но се
годня мы их не имеем, и, 
наверное, отделу оборудо
вания надо обратить самое 
серьезное внимание на ско
рейшее размещение заказов 
на стеллажи и поддоны.

База материально-техни
ческого снабжения — пус
ковой объект. Важный 
объект. База нужна всем — 
и комбинату, и тресту.

Н. КАЛИМУЛИН, 
начальник участка ма
териально - техническо
го снабжения.

Вагончик в пути
По строительной площад

ке 9-й секции МОФ разбро
саны разноцветные вагон
чики-бытовки. Сейчас их 
стало меньше. Значит,: ра
боты на пусковом комплек
се близятся к завершению.

Вот ярко-красный, еще 
пахнущий / свежей краской. 
Это штаб стройки. Долгие 
часы не рассеивается табач
ное марево. Прошла утрен
няя оперативка. Кому-то 
поставили на вид, кого-то 

. «усилили людьми» или ме
ханизмами. Имеется проект
ное отступление. Согласо
вали. Вопрос — ответ. Чет
кий, бойкий — значит, все 
в порядке. Не разобрать 
окончаний слов — все ясно, 
отставание. Надо наверсты
вать. Мобилизовать все си
лы, использовать резервы. 
Обсудили, решили. Разо
шлись по рабочим местам 
до следующего утра, до 
очередной оперативки.

Прорабская. Стол зава
лен чертежами. Нужен дис
п етч ер — нажал кнопку, он 
весь внимание. Задержать 
раствор? Хорошо. Н апра
вить «бе.паруську»? Понят
но.

Вон в том — обоснова
лась бригада В. Горшкова, 
в этом — хозяева монтаж
ники. А в этом, с яркими за
навесками? Тепло, чисто, 
уютно. На видном мес.те— 
заповеди комсомольско-мо
лодежного коллектива:

— Не отказываться ни от 
какой работы — выгодна 
она или не выгодна, тяжела 
или легка, браться за нее с 
охотой, словом, относиться 
к труду как к потребности 
и радости.

— Во всяком деле про
являть смекалку, думать, 
как сделать лучше; один за 
всех, все за одного; считать 
так: один лодырь — позор 
для бригады, один прогулял 
— пятно на всех; один до
пустил брак —- беда целого 
коллектива;

— обидели на твоих гла
зах человека — и ты вино
ват.

И так далее, и так далее.
Комсомольско - молодеж

ная бригада штукатуров- 
маляров СУ «Отделстрой» 
Галины Васильевны Бесту
жевой неуклонно следует 
этим заповедям. Вывешен 
списочный состав бригады, 
выбран совет. Каждый член 
имеет общественную на
грузку. Комсомольский ак
тив, профгруппа, санинст
рукторы, инспекторы по тех
нике безопасности, пост ка
чества, политинформаторы, 
редколлегия. Все расписано, 
все при деле.

Один угол занимает биб
лиотека профсоюзного ак
тивиста. Множество бро
шюр. Основной закон нашей 
страны — Конституция 
СССР — занимает почетное 
место среди книг.

Вот план социального

развития коллектива трое- дыши. Вот некоторые вы- 
та «Ковдорстрой». Люди держки из него: 
живут заботами не только 4 |IV j77 г. Тема: Беседа
своей бригады, но и треста. Л. И. Брежнева и А. А.

Громыко с секретарем США 
С. Вэнсом «Международ- 

лективные и личные социа- ные проблемы». Присутст- 
листйческие обязательства вовало 19 человек. Прово-

Ьсть список наставников, 
рядом — подопечных. Кол-

на 1977 год. Против каждо
го пункта стоит «вып» (зна
чит, выполнено).

днла Л. Кобелева.
5] V-77 г. Искусство по

могает в труде. 20 человек.
Красный крест и полуме- j  Чинякова.
1 ~~ э м б л е м а  ДрУ™го 1911V-77 г. Совместное

уголка. Это. санлетучка. Пс- сове4 ко.американское За-
речень медикаментов и их nQ О просам огра.
применение. «Памятка для стратегического во-
родителеи» ,  «Это должен я 20 человек Г.
зн а т ь  и уметь каждый» KKJ_ ,
(Гражданская оборона). ,1
Ш тукатуры-маляры умеют
знают.

Красочен уголок техники

2 5 1VII-77 г. Мастерок и 
музыка.

2 9 |V1H-77 г. Не только
безопасности. Все ознаком- . право, но и обязанность, 
лены с положением смот- 151IX-77 г. Одобряем про- 
ра-конкурса по улучшению ект новой Конституции, 
охраны труда, техники без- I 8 |v_77 г 45 статья 0 с - 
опасности в бригадах уп- ' 3акона. <<Мои зпа.
равления СУ «Отделстрой». новного закона. «Мои зна 
Заведен журнал об.цест- ння -  моей стране». «Закон 
венного инспектора по тех- обязателен для всех», 
нике, безопасности, в к о т о - Б е с е д ы  о советской по
ры» заносятся замечания, эзни и дискуссии в ООН, о
исполнитель, срок устране- труде творческом и наступ- 
ния. Как положено быть до- лении на ручной труд, о
кументу, журнал прошну
рован и пронумерован. Мно-

положении в Китае и Дне 
космонавтики. Все’ бук-

гие годы бригада работает вально все интересует со- 
без единой нормы. Для чего временного рабочего, 
об этом говорится? Причем Неоценима воспитатель- 
кодекс о браке и культмас- ная сторона всех перечис- 
совик? А вот для чего. ленных мероприятий. Был 

Далеко не безразлично, такой случай. В одной 
какое у человека настрое- бригаде отказались от вы- 
ние, как провел он выход- пускницы профессионально- 
ные дни. Мурлычет — дела технического училища. Дес- 
пойдут. Печален, погружен кать, она ничего не умеет 
в невеселые думы — ему делать, да ' и не хочет, 
не до работы. Мало того, Бригада Г. Бестужевой при- 
что низка производитель- пяла девушку в свой кол- 
ность, но по забывчивости лектив. И что же? Никаких
не. наденет каску, оступит
ся, что-нибудь уронит с вы
соты.

«Хороший отдых — залог 
успешного труда» — над- ияе 
пнсь на одной из стен ва
гончика. А отдыхать брига
да Г. В. Бестужевой умеет. 
Новый кинофильм — вся 
бригада на премьере, заез
жие артисты, лекция, вы-

нареканни в адрес отверг
нутой.

— Каждый год к нам 
приходит молодое пополне- 

из ГПТУ, — говорит 
Г алина Васильевна. — 
Подготовка у них однобо
кая. Как это понимать? Они 
выходят малярами, а брига
ды у нас все комплексные. 
Приходится уже на рабо-

ставки -  культмассовик да- ,|ем месте овладевать слож . 
ет коллективную заявку.
Вот и сейчас готовятся на 
экскурсию в Кировский по
лярный ботанический сад. 
Не выходя из вагончика

ной специальностью штука - 
тура-маляра. На это ухо
дит очень много времени и 
сил. Неужели учебным за 
ведениям нашей области

можно_ узнать расписание неизвестны запросы боль- 
занятии и в спортивных сек- ,1[их к? д £ я кого и
циях, и в плавательном бас- для qero готовят «узких>
се”не- специалистов? Мне кажет-
п ЖаА  ЧТ° КСТ ТСТ ся, что- уже сегодня, сейчас
ВЛКСМ, объединенный по- „еобходимо пересмотрит-, 
стройкой и партком треста си подготовки моло-
«Ковдорстрой» не проводят рабочих. Время дикту- 
конкурсов на лучшее офор- рт • и с ЭТ1П,
м панно nLiTAmiv плиашаш >I Jмление бытовых помешен' й 
строителей. Не сомневаюсь, 
бригада Г. Бестужевой за
воевала бы одно из призо
вых мест.

Каждую среду бригадные 
политинформаторы прово
дят небольшие беседы и по
литзанятия. В учетном жур
нале не хватило страниц, 
пришлось добавлять вкла-

нельзя не считаться.
X В. ЛЕБЕДЕВ.

Красно-
галстучный
дозор

Городской ' пионерский 
штаб постановил: каждый 
пионер, каждый школьник 
включается в борьбу за 
превращение Ковдора в го
род высокой культуры и об
разцового порядка. Штаб 
обратился с просьбой в ис
полком горсовета доверить 
школьным пионерским дру
жинам территории, приле
гающие к школам №№ 16, 
17, 18 и 23. На закреплен
ных участках пионеры обя
зуются следить за чистотой 
улиц и дворов, высадить 
деревья и ухаживать за 
ними, высаживать цветы.

Как сообщили сотрудни
ку редакции, просьба пио
неров удовлетворена.

„Десантники“ 
в ОРСе

Весть о трудовом десанте 
в ОРС класс воспринял как 
положено. Работа была 
серьезная — мы. должны 
были рассортировать ка
пусту. Ребята с заданием 
справились хорошо, особен
но отличились Света Гал
кина, Юра Попов, Галя Ро- 
гушина, Лиля Копылова...

Л ена СЕДЫШ ЕВА, 
ученица 8 класса «Б» 
школы № 16.

♦ " в о з м у щ а ю с ь  ^

К д ж ж к и н о

г о р е

Давно 'Агтатели спраши- 
.вали книгу Ю. Дмитриева 
«Человек и животные». На
конец, библиотека ее полу
чила. Но первая же чита
тельница Лена Гусева вмес
те со своей подругой Мари
ной Авлас вырезали иллю
страции собак и кошек. 
«Охота на дичь» лишилась 
страниц с описанием ре
цептов блюд из зайчатины. 
Брали эту книгу только три 
человека, видимо, три охот
ника. Кто из них больше 
всего любит зайчатину, вы
яснить не удалось. А при
водить фамилии всех трех 
неудобно — вдруг обидишь 
невинного человека.

Одни читатели уродуют 
книги, другие — не счита
ют нужным их сдавать. И 
тут список, к сожалению, 
еще больший. Придется, на
верное, разыскивать за 
должников по месту работы 
и спискам ЖКО, писать 
уведомления, составлять ис
полнительные листы, чтобы 
возместить 'ущ ерб государ
ству, нанесенный недобро
совестными читателями.

Товарищи читатели, про
смотрите свои личные биб
лиотеки, не затерялась . ли 
среди ваших книг библио
течная?

Н. МИТЮКОВА, 
заведующая городской 
библиотекой № 1.
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«Пять» 
да еще
с добавкой

Прозвенел звонок с чет
вертою  урока, и сразу же 
школьная столовая напол
нилась шумом. Около буфе
та выросла целая толпа 
желающих подкрепиться.

— Теть Нина, мне шесть 
пирожков и три компота...

— Теть Нина, теть Нина, 
а мне...

—• Все успеете, не торо
питесь, — говорит тетя Ни
на, быстро без суеты обслу
живая ребят, успевая при 
этом расспрашивать их о 
школьних успехах. Очень 
приветливая, внимательная, 
Нина Николаевна Каширо- 
ва работает здесь уже две
надцать лет. И ни разу ни
кто за это время не сказал, 
что опоздал на урок из-за 
очереди в буфете. Ему бы 
просто не поверили.

В коллективе столовой 
школы № 17 всего двена
дцать человек, и очень мно
гие работают здесь по де- 
сять-одиннадцать лет. Сна
чала, когда школа только 
открылась, было, конечно, 
труднее. И организация 
труда быДс! не та, и обо
рудования не хватало.

Нина Алексеевна Вино
градова, проработавшая на 
уборке посуды одиннадцать 
лет, справлялась одна в 
бол’ьшом зале столовой. И 
теперь, когда школе испол
няется 15 лет, когда вы
росло количество учителей 
и учеников, она по-прежне
му одна справляется со 
своей нелегкой работой. 
Очень строгая, она и стар
ших, и младших школьни
ков приучает к аккуратно
сти и дисциплине. За стола
ми царит полный порядок.

Булочки, коржики, пи
рожки выпекает кондитер 
Галина Сергеевна Свалова. 
И у нее уже за плечами де
сять лет работы в школьной 
столовой. За это время она 
успела обучить сложному 
искусству кондитера пять 
учеников.

Полина Федоровна Ще- 
локова была на мойке по
суды с самого открытия 
столовой, потом овладела 
профессией повара, а те- 
Иерь ее -уже проводили на 
пенсию.

— Дети не скажут, вкус
но — не вкусно, — говорит 
заведующая столовой Ва
лентина Петровна Малы- 
шенко, — ио если в тарел
ках ничего не остается, зна
чит и на этот раз мы сра
ботали «на пятерку».

Принципиальная, требо
вательная к себе и к ра
ботникам, и в то же время 
живой, общительный чело
век, Валентина Петровна 
возглавляет коллектив сто
ловой со дня рождения 
школы.

И. КОРМИЛ ИЦЫНА.
выпускница школы
№ '17.

; ф  РАЗМ ЫШ ЛЯЮ  ф ^

ф  ПУНКТ 
НЕ ПУНКТУАЛЕН

Пункт приема белья в 
стирку, работавший в доме 
№ 13 в Микрорайоне, за 
крыт уже давно. А новый, 
как обещано, в доме РСУ 
до сих пор не открывают. 
Помещение выделено, пус
тует, все дело в стеллажах 
(так нам сообщили в бан
но-прачечном комбинате). 
Помогите ускорить откры
тие пункта.

Л. СМИРНОВА,
Н. ЛАРИОНОВА.

Невеселые заботы новосела
Ежегодно сотни ковдор-, 

чан становятся теми счаст
ливыми людьми, которых 
мы зовем новоселами. Не
передаваемое чувство пере
живает счастливец, получая 
ключи от новой квартиры. 
Он не просто рад— он на 
седьмом небе от счастья. 
Его поздравляют друзья и 
знакомые, он стойко пере
носит трудности и заботы, 
связанные со сборами и пе
реездом на новую кварти
ру. И вот, наконец, он пе
реехал. После первых сча
стливых минут, восторгов II 
радостных переживаний 
опускаешься с небес на зем
лю Встают-вполне земные, 
будничные заботы. И преж
де всего — как обставить 
квартиру? Мебель нужна 
каждому новоселу: и тому, 
кто переехал из благоуст
роенной квартиры в боль
шую по размерам, и, в осо
бенности, тому, кто пересе
лился из общежития или 
барака.

Новосел отправляется в 
мебельный магазин. Правда, 
он уже заранее не обольща
ет себя особыми надеж да
ми. И действительно, пус
то, хоть шаром покати. Н а
прасно новосел заглядыва
ет и в хозяйственный ма
газин в надежде купить 
приличный современный 
светильник, торшер или,на
стольную лампу. То, что 
может предложить мага
зин, не порадует глаза, не 
вызовет желание приобрес
ти эту вещь. Д аж е обыч
ных хозяйственных мелочей, 
вроде колец для штор, ма
газин далеко не всегда мо

жет предложить покупате
лю.

В растерянности и друзья, 
приглашенные на новоселье: 
деньги есть, а купить в по
дарок нечего. И зачастую 
им приходится просто вру
чать новоселу конверт с 
деньгами в надежде, что 
тоу. сам как-нибудь выкру
тится и купит себе подарок.

Город растет, растет на
селение, растут и потреб
ности в мебели. Но то, что 
иногда «выбрасывается» в 
мебельном магазине, — кап
ля в море. Все . это момен
тально расхватывается, и 
опять магазин пуст. Я уже 
не говорю о том, что и ма
газином его называешь с 
натяжкой. Холодный сарай, 
которому уже давно пора 
на снос.

Когда ковдорчанин по
падает в мебельные мага
зины других городов и да
же поселков, у него разбе
гаются глаза. Причем, не 
обязательно далеко, в той 
же Кандалакше, к приме
ру. Пусть не всегда и там 
бывают дорогие, сверхмод
ные гарнитуры, но вполне 
приличную, и полирован
ную, и мягкую, и кухонную 
мебель можно купить везде, 
кроме Ковдора. Однако, не 
ехать же каждому «за семь 
верст киселя хлебать»?

А. ВОЛКОВА.

Прокомментировать это 
письмо редакция попросила 
начальника промышленного 
сектора ОРСа Ковдорского 
ГОКа Е. И. Журенко:

— Город растет, я спрос 
на товары растет еще быст
рее. В то же время наличие 
промтоварных магазинов, 
складских помещений оста
ется на уровне десятилет
ней давности. Несмотря на 
это, ОРС принимает кон
кретные меры для удов
летворения спроса покупа
телей. Так, на 1977 год бы
ло заказано к поставке ме
бели в ассортименте на сум
му 871 тысячу рублей. В 
то же время управление 
торговли Мурманского обл
исполкома удовлетворило 
наши заявки лишь на 493 
тысячи рублей.

В течение года ОРС не
однократно обращался с 
просьбой в управление тор
говли и Мурманскую обла
стную базу, «Росхозторг» о 
дополнительном выделении 
фондов на мебель, в резуль
тате чего было выделено 
дополнительно мебели на 
сумму 55 тысяч рублей.

Кроме того, закупали ме
бель в других торгующих 
организациях, даж е за пре
делами области. Всего в 
этом году на сумму 42 ты
сячи рублей.

И еще одна цифра. Осве
тительной арматуры в ас
сортименте было заказано
2.000 штук, выделено Мур
манской базой «Росхозторг» 
в производственном ассор
тименте 1.900 штук.

Представители ОРСа си
стематически выезжают на 
оптовые ярмарки-продажи 
товаров во все области 
страны для закупки недо
стающего ассортимента.
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ОСТОРОЖНЕЕ ЛОКТЯМИ
Ковдор п о к а / не достиг 

тех вершин, чтобы такси 
были, троллейбусы. Доволь
ствуемся автобусами,

Но, к сожалению, не 
всегда испытываем при 
этом удобства. Прежде все
го, не соблюдается интер
вал в движении, особенно 
утром. На остановке около 
ОРСа, если стоит один пас
сажир, автобус редко оста
новится. Есть и такие води
тели, которые чуть не спе
циально ждут бегущего че
ловека, чтобы... закрыть пе
ред его носом двери. А 
примерно с 18 до 22 часов 
на улицах города автобу
сов совсем не видно.

И все-таки сегодня мне 
хочется поговорить не 
столько о водителях, сколь
ко о пассажирах.

Наш бывший рабочий 
поселок давно переимено
ван в город, а вот порядки, 
вернее беспорядки, оста
лись поселковые, а может 
быть, и захудалой деревни. 
Я говорю о посадке в авто
бус в часы «пик» и, особен
но, на вокзале, по прибы
тию пассажирского поезда, 
особенно ночного. Пасса
жиров понять можно, все 
хотят уехать. И уезжают, 
если не первым, то вторым 
рейсом. Но какой, какой 
беспорядок! Какое, если 
хотите, бескультурье. Мо
лодые, полные сил парни не 
считаются ни с матерями с 
грудными детьми, ни с ин
валидами, лишь бы вте
реться самому.

Коренным жителям, ве
роятно, это кажется нор-

Ленинградцы  
стартуют  

Ковдорев
С ковдорскими спортсме

нами мы познакомились на 
торжественном вечере, по
священном 60-летию 0ели- 
кого Октября. И подружи
лись. Мы рассказывали о 
Ленинграде, о школе, о тре
нировках. Ковдорские ребя
та знакомили с городом н 
окрестностями. Еше ближе 
познакомились на совмест
ной контрольной трениров
ке, договорились о товари
щеских матчах по спортив
ным играм.

Рассказывая об этих вст
речах, надо упомянуть, что 
они проходили на спортив
ном ядре школы № 18. И 
спортзал, и все сооружения 
оборудованы всем необхо
димым для совершенство
вания мастерства. Искусст
венное освещение на пло
щадке дает возможность 
тренироваться в любое вре
мя суток.

Товарищеские встречи вы
звали огромный интерес у 
учащихся. Симпатии бо
лельщиков разделились: бо
лели и за «своих», и за нас. 
Если баскетболистки сыгра
ли вничью, то юноши явно 
превосходили гостей. Зато в 
волейбольной встрече Спар
таковцы взяли реванш.

На праздничной демонст
рации в колонне школы 
№ 18 прошли и ленинград
цы в спортивной форме с 
гвоздиками в руках.

Можно много рассказы
вать и о товарищеских 
встречах , по футболу на 
снегу с командой «Бес
смертник», о посещении бас
сейна по приглашению ру
ководителей спорткомплек
са, о совместных трениров
ках с ребятами из ДЮСШ 
профкома Ковдорского 
ГОКа.

Пригласили нас в гости 
спортсмены из ДЮ СШ го
роно. Ребята делились впе
чатлениями, а тренеры —

новинками в методике тре
нировок.

Спортивной стороной пре
бывания в Ковдоре мы 
довольны. Трехразовые тре
нировки, в бесснежный пе
риод — бег и имитация 
объемом до 30 километров, 
на снегу — до 40 и боль
ше. Все- это стало возмож
ным только с помощью хо
зяев.

А. БАЛ ЕВИН, тренер 
ленинградского «Спар
така»; М. СМИРНО
ВА, член команды 
олимпийского резерва.

В фаворитах  
собранные

В честь открытия зимне
го сезона на лыжню вышли 
команды десяти цехов ком
бината, а всего девяносто 
лыжников.

По разному подготови
лись к сезону коллективы. 
Надо отметить положитель
ный сдвиг в цехе заводских 
лабораторий, где ощущает
ся вклад нового физорга Т.

Гришиной. Подтянулись 
КИПиА, управление комби
ната и электроцех. Не суме
ли организовать, не выста
вили команды жилищно- 
коммунальное управление, 
энергоцех и цех подготовки 
производства.

Участвовали в соревнова- . ,
ниях спортсмены обогати- ACuUUlll,
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благодарит руководителей 
ОРСа и столовой № 2 за 
организацию буфета.

Н. НИКИТИН, заме
ститель председателя 
ДСО «Труд»; В. КА- 
РАВАШКИН, главный 
судья соревнований.

тельного комплекса. Но фи 
зорг не, явился нй заседание 
судейской коллегии и заяв
ки цех не подал. Пора бы 
фабкому обсудить положе
ние со спортом на комплексе 
и поручить организацию 
людям, которые желают ра
ботать. Такие есть.

В командном зачете побе
дила сборная рудника «Ж е
лезный». Второе место за
няли спортсмены обогати
тельного комплекса, третье 
— цеха заводских лабора
торий. В личном первенст
ве успех сопутствовал Н, 
Кривлеву (рудник «Ж е
лезный») и Н. Федоровой 
(отдел технического конт
роля).

В целом первые в сезоне 
соревнования прошли ус
пешно. Совет ДСО «Труд»

вам слово
Снова встретились на 

лыжне известные спортсме
ны В. Егоров, Ф. Гуляев, Н. 
Мороз, А. Миролюбов, А. 
Шушков и другие. Приятно 
было увидеть на стартах 
молодежь, что в последние 
годы бывает не часто.

Правда, организовать 
гонку можно было получше. 
Получилось как-то буднич
но. Участники не почувст
вовали праздника, сами же 
были и болельщиками. Впе
реди много зимних стартов, 
хотелось бы чтобы о них 
заранее извещали болель
щиков яркие афиши.

И. ЛНИКИЕВ, 
инженер техотдела 
комбината.

мальным явлением. По 
крайней мере, привычным.
А вот у вновь приезжаю
щих наверняка складыва
ется очень неприятное впе
чатление.

А разве нельзя устано? 
вить при посадке порядок, 
очередность, как в других 
городах? Пришел на оста
новку — встань в очередь, 
заходи в заднюю дверь, 
выходи через переднюю. 
Старикам и инвалидам ус
тупай место. Может быть,* 
стоит вменить в обязан
ность водителям напоми
нать. пассажирам о прави
лах пользования общест
венным транспортом? Д а 
же в Москве в метро это 
дедать не гнушаются. Мог
ли бы к этому делу под
ключиться и контролеры, и 
дружинники, и сотрудники 
милиции. А то получается, 
что за безбйлетный проезд 
— штраф, а микрохамство 
остается ненаказанным.

Вариантов можно найти 
много, но основную посиль
ную помощь в поддержании 
порядка могут и должны 
оказать сами пассажиры. А 
именно: не разрешать
лезть без очереди «тороп
ливым», стыдить тех, кта 
не уважает общий порядок.

И пусть мы добьемся по
рядка в автобусах не за 
день, не за месяц, а за год, 
за два. Но ведь когда-то, 
кому-то надо начать.

И. КАТЕРНЯК, 
машинист тепловоза 
станции Ковдор.

Редактор Я. МАХЛИН,

Не в свои саии — не садись!
Фотошутка Александра Гурьянова.

В О  ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

3—4 декабря — Танце
вальные вечера. ' Демонст
рируются кинофильмы (20).

7 декабря — Киноклуб  
«Будущий воин». Фильм «В 
пламени и славе» (15).

9 декабря — Киноклуб 
«Будущий воин». Фильмы 
«Медицинская помощь в 
очаге ядерного поражения», 
«На занятиях ГО в школе» 
(15).

К И Н О
2 декабря — «Лошарик» 

(10-30); «Стажер» (17, 19, 
2 1 ). * '

3 декабря — «Сладкая 
женщина» (14, 16, 18).

4 декабря — «Пятая чет
верть» (14); «Сладкая ж ен 
щина» (16, 18).

5—6 декабря — «Ж иву
щие свободно» (5-го: 19, 
21; 6-го: 17, 19, 21).

8 декабря — «Лето люб
ви», в двух сериях (18-15, 
21 ).

9 декабря — «Терем-те
ремок» (10-30).

В КИНОТЕАТРЕ 
«Ю НОСТЬ»

3—4 декабря — «Рикки- 
Тикки-Тави» (10-30).

3—4 декабря — «Круго
светное путешествие Kora в 
сапогах» (12, 13-30, 15,
16-30, 18, 19-30, 21).- 

,5—6 декабря — «Бесха
рактерный человек» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

7—8 декабря — «Время 
московское» (7-го: 12 14 
16: 18-15, 20. 22; 8-го: и !
16, 18-15, 20, 22).

КОГДА В ОТПУСК?
Дирекция и пр о ф к о м  

Ковдорского горно-обога
тительного комбината при
нимают и рассматриваю т 
д о  30 де к аб р я  1977 года 

^заявления, ж алобы  работ
ников ГОКа по вопросу от
пусков на 1978 год.

Этот но м ер  га з е т ы  в т и п о г р а 
фии « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист» н а б и р а л и  лин о т и п и е гки  
М. П. К О Н О В А Л О В А ,  Н П. 
В А Р Н И  Н А. в е р с т а л а  Н. П. 
Ж А Р А  В И Н  А. К л и ш е  н а р е з а л  
и п е ч а т а л  на рота ц и он н о й  м а 
ш ине В. П. УШ А КОВ .
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